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Chers amis,
J’espère qu’en ce début de printemps vous
allez bien et que tous vos projets prennent
forme.
C’est avec grand plaisir que je vous fais parve-
nir la dernière édition de notre Lettre de
l’Arche en Agenais.
Notre Communauté aujourd’hui est en pleine ébullition et
chacun se prépare à l’ouverture de notre troisième foyer à
Astaffort.
La construction du bâtiment se poursuit comme prévu et nous
devrions prendre possession des clés fin juillet de cette année.
De nombreuses personnes ayant un handicap sont déjà
venues faire un stage de découverte dans nos deux foyers
« l’Escalo » et « Guimbo » ainsi qu’à l’Atelier. Cela donne de la
vie à l’ensemble de la Communauté et la découverte de 
nouveaux visages nous appellent sans cesse à reconnaître le
don des personnes que nous accompagnons.
Nous continuons activement la recherche de dons et cette
nouvelle Lettre des Amis de l’Arche en Agenais me donne
l’occasion de vous remercier pour votre fidélité et votre amitié.
Notre Communauté continue d’être un lieu de vie et de 
dynamisme. J’ai le plaisir de découvrir chaque jour le potentiel
relationnel et l’épanouissement de la personne ayant un 
handicap. Je découvre aussi le don de chacun des assistants,
leur croissance et leur développement. C’est notre façon 
unique et mystérieuse d’être en communion les uns avec les
autres et celle-ci ne peut se révéler que dans une relation de
confiance et de réciprocité.
Merci encore pour toute votre amitié et tout ce que vous nous
apportez.
J’espère vous revoir bientôt pour un petit café le mercredi à
Astaffort à notre « Café Arche ».
Bien amicalement. Robin Sykes

Directeur
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Des travaux plein la tête

2010 et 2011 vont être marquées par deux
événements importants pour notre commu-
nauté.
En premier lieu, la construction du 3e foyer,
situé à deux pas des deux autres. C’est un
grand bâtiment qui permettra d’accueillir
d’autres personnes et d’autres assistants, ce
qui agrandira notre famille de l’Arche en
Agenais ! L’ouverture est prévue pour septem-
bre 2011.
Ce bâtiment lumineux, ouvert sur les collines,
fait appel aux énergies renouvelables. Des
panneaux solaires produiront l’eau chaude
nécessaire dans le bâtiment. Il y aura aussi la
mise en place de pompes à chaleur. Croyez-
moi, il fera bon y vivre !
Le deuxième événement va être la réfection
totale des cuisines de l’Escalo et de Guimbo.

Ceci est nécessaire pour une mise aux normes
sanitaire.
Mobilier, cuisinière, frigo, tout va être changé.
Alors les chefs Marie-Eléonore, Marion et tous
les assistants foyer, à vos pianos !

Jean-Pierre Garibaldi

Les foyers et leurs équipes

Voici quelques nouvelles de l’Escalo !! Notre
cuisine et notre salle à manger se refont une
petite beauté : nouveau four, nouveaux frigos,
nouveaux placards… tout beau et tout 
nouveau !! Cela va nous permettre de préparer
de bons petits plats, et bien sûr de les partager
avec tous ceux qui viendront nous visiter.
Maintenant un petit point sur notre équipe.
Nous avons accueilli une nouvelle recrue,
Justine. Elle est arrivée le 30 août 2010. Voilà

ce qu’elle veut nous dire aujourd’hui : «J’avais
envie d’avoir une expérience plus pratique,
professionnelle qui confirme mon choix.
J’aimerais entrer en formation de Moniteur
Éducateur. Je suis en train de passer des
concours… Si je ne les ai pas, j’envisage de
partir à l’étranger dans un projet associatif.
Pourquoi pas avec l’Arche ?... » 
Et maintenant quelques nouvelles des « vieux » :
Jérémie (co-responsable du foyer) : « Je fais
une formation d’AMP avec l’Arche. Pour 
l’instant, j’essaie de la finir puis je verrai bien».
Jhon : « Je suis en train de réfléchir à ma place
dans l’Arche ».
Et Marie-Eléonore (responsable du foyer) :
« Depuis mi-octobre je suis une formation qui,
si je l’obtiens, me permettra d’avoir accès à des
études universitaires ».

Voilà les dernières nouvelles.

À très bientôt à l’Escalo !!

Des travaux un peu partout dans la communauté

Le point sur le Foyer ESCALO

2



D
E

S
 N

O
U

V
E

L
L

E
S

 D
E

 N
O

T
R

E
 C

O
M

M
U

N
A

U
T

É

Voici l’équipe du foyer Guimbo pour cette
année 2010/2011 :

Etienne Schichtel (27 ans) :

« Je viens de Nancy. Je suis arrivé à l’Arche en
Agenais le 29 août 2010, mais j’étais à l’Arche à
Quimper l’année d’avant.

J’ai voulu changer de communauté pour
découvrir davantage la vie en foyer et appro-
fondir mes relations auprès des personnes
accueillies, car à Quimper je travaillais en ESAT.
Et ce que j’aime à l’Arche, c’est « la vie de
famille ». J’ai connu l’Arche en faisant un stage
d’instituteur primaire à Bruxelles.

Quant à mon avenir, je suis encore en
réflexion.

Isabelle Muller (23 ans) :

Je viens de Würzburg en Allemagne. Je suis
arrivée à l’Arche en Agenais le 3 janvier 2011.
J’ai connu l’Arche grâce à une conférence de
Robin à Würzburg en 2009, il a présenté
l’Arche en Agenais.

Je suis venue à l’Arche pour mieux connaître la
vie ici et une autre manière de vivre avec les
personnes handicapées.

Avant je faisais des études de
professeur spécialisé pour les
personnes handicapées. J’aime le
contact avec ces personnes-là, et
j’aime le travail en équipe.

Après l’Arche, je vais voyager en
Europe, et à partir de septembre,
je vais travailler dans une école
avec des enfants handicapés.

Diégo Rolland (30 ans) :

Je viens de Belgique. Je suis en
France depuis 3 ans. Je suis arrivé
ici le 21 octobre 2010. J’ai connu
l’Arche par Tim Guénard. Ensuite
j’ai fait le groupe de vacances à
l’Arche à Compiègne, puis on m’a

proposé de vivre cette expérience pour une
année à l’Arche en Agenais.

Je suis à l’Arche pour vivre une expérience
avec les personnes handicapées. Ce que j’aime
ici, c’est savoir que je peux être utile, rendre
service. Les personnes handicapées m’accep-
tent tel que je suis sans me juger. Elles peuvent
me rendre le sourire même si je ne suis pas en
forme, elles ont un bon cœur. J’aime cet esprit
de famille.

Mon projet c’est de devenir chauffeur 
d’autocar ou d’autobus pour des personnes
handicapées ou retraitées, ou autres…

Marion Bonnin (20 ans) :

Comme les deux dernières années, je viens
toujours d’Albi, dans le Tarn, et c’est ma
3e année à l’Arche en Agenais. Toujours aussi 
passionnée par ce que je fais ! J’ai beaucoup 
évolué depuis mon arrivée ici et j’en suis très
heureuse. Tous les jours, j’approfondis mes
relations avec chacun et chacune, et j’en suis
très heureuse aussi. Aujourd’hui mon projet
serait de faire une formation dans le social.

Le point sur le Foyer GUIMBO
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Bonjour, je m’appelle Jhon, je suis arrivé à
l’Arche il y a un an, et j’entame ma 2e année. J’ai
beaucoup appris à l’Arche, comme d’avoir un
nouveau regard sur les autres, ou vivre le 
présent à chaque instant. L’Arche m’a aussi
ouvert mon cœur et le sens de ma vie. L’Arche
est une école de vie qui m’apprend à être plus
patient, à être plus présent avec les personnes
handicapées. Les personnes de l’Arche sont
simples, ce sont elles qui m’apprennent à être
humble.
Quand je suis arrivé à l’Arche, je pensais que
j’allais apporter beaucoup de choses mais
c’est tout le contraire qui s’est produit, car en
fait ce sont les personnes handicapées qui
nous apprennent à changer notre regard, à
changer notre vie quotidienne, et à nous 
laisser déranger par nos faiblesses.
Vivre à l’Arche, c’est aussi apprendre à se dire
pardon. Ce qui est beau dans tout ça, c’est que
la vie continue même s’il y a des jours plus 
difficiles que d’autres ; ils sont là, avec leur 
sourire, tout simplement.
À l’Arche on aime beaucoup faire la fête, on
partage, on rigole. Ce ne sont pas de grandes

choses, mais juste des petites choses, pour
apprendre à vivre ensemble avec nos qualités
et nos défauts.
L’Arche c’est l’école qui nous apprend à 
changer notre regard, qui nous apprend à
aimer. L’Arche c’est quelque chose qui nous
dépasse, un appel à faire battre nos cœurs de
pierre. C’est un appel à aimer plus, tout 
simplement !

Jhon

PS : J’avais envie de citer cette phrase de
Deepak Chapra :
« Le passé c’est l’histoire, le futur un mystère,
et le présent un cadeau »

Témoignage d’un assistant foyer à l’Arche en Agenais
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L e d i m a n c h e
5 d é c e m b r e  
dernier, nous avons

eu l ’occasion de 
participer au marché

de Noël de Layrac.

Ce fut pour l’Arche en Agenais l’occasion de
faire découvrir aux nombreux visiteurs de la
journée, le projet de notre association, et en
même temps, de présenter les produits 
fabriqués à l’atelier.

Nous étions installés sous la tente des associa-
tions. Parmi les mosaïques exposées, il y avait
des bougies, des cartes, des colliers, des 
boucles d’oreilles…

Nous sommes arrivés de bonne heure en ce
dimanche matin. Brigitte et moi sommes 
arrivés à 8 heures, puis vers 10 heures nous
avons été rejoints par Véronique, Matthieu,
Jérémie et Robin. Beaucoup de personnes 
rencontrées ont découvert ce qu’était l’Arche.
Matthieu, dans une remarquable intervention,
a présenté les différentes activités de l’atelier.
Pour Véronique, ce fut l’occasion de dire ce
qu’elle faisait au foyer, et qu’elles étaient ses
activités préférées : le jardin, l’atelier beauté… 

Dans l’après-midi, Christelle est venue prendre
le relais avec Diégo, Philippe, Béatrice, Jean-
Paul et Etienne.

Le marché
de NOËL
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De nombreuses personnes qui ne connais-
saient pas l’Arche en Agenais ont accueilli,
avec enthousiasme, le projet du 3e foyer. Ce fut
une journée remplie de rencontres et 
d’échanges entre les personnes accueillies et
les visiteurs, l’occasion de faire tomber les

nombreuses barrières qui existent encore 
lorsque l’on parle du handicap.

En tous cas, de notre côté, nous sommes prêts
à renouveler l’expérience, avec cette fois-ci le
soleil au rendez-vous !                       

Etienne L

Noël
2010

Le jeudi 23 décembre 2010, nous étions tous prêts vers 19 heures, direction Agen, pour
nous rendre au Buffalo Grill. Nous nous retrouvions là pour être ensemble et partager un
bon repas avant de partir en vacances le samedi d’après.
Tout le monde était présent à cette soirée, et nous avons été bien reçus au restaurant.
Chacun avait choisi son menu. Les enfants
étaient ravis : frites, barbe à papa… ! Tout
pour leur faire plaisir !
Sylvain : « C’était bien, on a bien mangé.
J’avais même mis ma cravate pour 
l’occasion. J’ai tout aimé ! »
Isabelle : « Moi aussi j’étais toute belle
pour aller au restaurant ! »
Le sourire de Vincent nous dit à quel
point il en a un bon souvenir !
Puis le lendemain, nous avons terminé les
activités de l’atelier à midi, afin de nous 
préparer pour la soirée de Noël. Le décor
était posé dans la salle communautaire.
Un mime sur la nuit de Noël nous était présenté par Luc et ses comédiens : Aurélie en Marie,
Philippe en Joseph et Sébastien et David en bergers. Comme toujours, c’était une très belle

mise en scène.
Sébastien : « Je faisais le berger, je regardais le bébé de Marie,

c’était bien ! »
Ensuite est venue l’heure de l’échange des cadeaux. Chacun a

pu remettre un petit présent à son ami secret qu’il avait 
chouchouté durant tout le temps de l’avent.
Nous avons également partagé un bon chocolat chaud et des
petites brioches, puis des chocolats réalisés et offerts par 

l’atelier. Tout était réuni pour nous indiquer que nous étions
bel et bien dans la nuit de Noël. Afin de clore cette belle soirée,

nous sommes tous partis à la messe de minuit à Astaffort.
Arnaud : « j’ai fait un effort pour aller à la messe, et j’ai aimé être

avec tout le monde. »

Vincent, Arnaud, Sébastien, Sylvain, Isabelle, Christelle
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Un petit groupe en route vers la confirmation

Le 11 juin prochain, Matthieu, Jean-Paul, Sébastien et Olivier (un
jeune homme du Passage d'Agen) recevront de notre évêque le
sacrement de Confirmation.

Avec sœur Renée (de la paroisse du Passage),
Luc, Bénédicte, Marie Éléonore et Laëtitia, ils
ont l'occasion de se rencontrer plusieurs fois
dans l'année pour préparer cette aventure
avec l'Esprit Saint. Nous avons parlé du
baptême, de l'eucharistie et cherchons à
connaître l'Esprit Saint qui nous fait témoigner
de notre vie de chrétien.

Ce cheminement se vit avec le diocèse. En
janvier nous avons participé à un temps fort à
Sainte-Livrade avec Mgr Herbreteau autour du
sacrement de réconciliation. Nous nous
retrouverons également après la confirmation
avec tous les confirmés du diocèse pour
recueillir ensemble les fruits de l'Esprit Saint.

J e s u i s t o u c h é e d e vo i r ave c q u e l
enthousiasme et quelle joie ces quatre jeunes

confirmants avancent vers le sacrement de
confirmation. Nos rencontres sont toujours
très attendues.

Nos prochaines dates :
- le 29 avril pour une journée de retraite
au monastère de Boulaur avec au
programme un témoignage de sœurs
sur l'action de l'Esprit Saint dans leur vie
et une découverte de la vie de Claire de
Castelbajac.
- Une soirée témoignage-échange avec
une paroissienne récemment confirmée.
Et bien sûr :
- le 11 juin à 20h30 à la cathédrale
d'Agen : Célébration de la confirmation
avec messe en paroisse le lendemain.

Laëtitia

M a r d i 8 m a r s ,
mardi gras, chacun
avait à cœur de

bien se déguiser
pour le concours

organisé cette année !
Nous sommes arrivés dans

la salle communautaire où déjà beaucoup
étaient présents. Temps de belles rigolades
devant les transformations des uns et des autres.
Ensuite nous avons pris le repas de crêpes 
préparées par les familles et les foyers. On s’est
bien régalés ! « J’ai bien aimé les crêpes,
surtout les grosses… », dit Diane. Louis aussi a
bien apprécié ce moment.

Le repas terminé, voici le temps du
« concours » : sur fond musical, chacun était

invité à faire un tour d’honneur avant de se
présenter face au jury composé de Nide, Robin
et Henriette.

Tous ont joué
le jeu, certains
avec plus de
timidité que
d ’ a u t r e s …
Louis a bien
aimé l’adres-
se du clown
ainsi que l’ori-
g i n a l i t é d e
certains dégui-
sements.
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Mardi Gras
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Pendant les délibérations du jury, nous en
avons profité pour danser.
Puis annonce des prix : 3e place pour la jolie
clown, 2e place pour l’hawaïenne et 1re place
pour l’indienne ! Bravo !
Les enfants ont bien aimé la soirée : «  On a
passé un bon moment ! »

Famille Peycelon

Activité « Rencontre-échange »

C’est une activité que nous avons démarrée en
janvier 2011. Le but est de faire des 
rencontres avec cinq autres établissements du
département, chacun accueillant les autres à
tour de rôle. L’activité porte bien son nom : au
p ro g ra m m e : re n co n t re s , é c h a n g e s,
partages, fêtes !...
La première rencontre a eu lieu le jeudi
10 mars, dans l’établissement de la Couronne
à Boé. Le thème de la journée était de fêter le
carnaval ensemble !
Nous avons pris un long moment pour nous
préparer avec les beaux habits de clown que
nous avons à l’atelier et  nous avons même pris
le mini bus déguisé.

Nous sommes donc partis avec le mini bus
direction la Couronne, pour rencontrer 
d’autres instituts médico-sociaux. Notre 
rencontre avait pour objectif de découvrir
d’autres établissements et surtout partager un

bon moment avec d’autres personnes accueillies.
Benoît était ravi car c’est à la Couronne qu’il a
grandi et vécu les meilleurs moments de son
adolescence. Ce fut un plaisir d’observer sa
joie qui se faisait grandissante à chaque ami
rencontré.
Nous avons commencé par un bon repas dans
une salle bien décorée, puis ensuite ce fut la
fête, comme nous savons si bien le faire.
Il y avait des habits de toutes les couleurs et
gabarits. On a bien rigolé et dansé.
Très bons moments vécus ensemble qui nous
a permis de mieux nous connaître, de décou-
vrir d’autres visages, et aussi de voir d’autres
riches accompagnements qui nous appren-
nent de nouvelles facettes de notre métier.
On nous a posé pleins de questions sur notre
vie à l’Arche, sur comment on travaille à 
l’atelier, des questions sur les foyers, les
débuts, et la progression que notre vie à
l’Arche a prise en France et dans le monde.

Du nouveau à l’atelier : l’activité Rencontre-échange
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Nous avons invité quelques-uns à notre café
arche que nous faisons tous les mercredis à
notre atelier.
Puis nous nous sommes quittés en nous 
redisant à la prochaine rencontre que nous
aurons en juin pour continuer  à nous connaî-
tre et approfondir nos partages. Puis, nous
aussi, nous les inviterons une prochaine fois.
Nous sommes super heureux d’avoir été invité
et d’élargir notre cœur avec de si riches 
rencontres.

Benoît, Véronique, Sébastien,
Jean-Pierre, Luc
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Le weekend du 12/13 mars dernier, Bertrand, Marion et Marie-
Eléonore nous avaient concocté un petit temps bien sympathique
autour du thème : « vivre ensemble ».

Avec nous, May et Sylvain ont eu la
gentillesse de bien vouloir venir de Trosly
pour nous offrir leur témoignage, et nous
aider à réfléchir et à approfondir notre
thème.
Nous avions donc rendez-vous à Labastide
d’Armagnac, dans les Landes, le samedi
matin. Le programme était assez souple, et
très agréable à la fois. Des temps de partage,
de prière, de paroles des intervenants, puis
des temps en petits groupes. Ce fut assez fort,
dans la réflexion ainsi que dans le respect les
uns envers les autres. Puis également des
temps de repas, de détente, de cache-cache,
de poker ou de  « jungle speed » !!! Et oui,
nous avons bien abordé le thème sous tous
les angles !
Bien sûr, nous avons beaucoup pensé à tous
les absents, par cause de maladies ou autres
contraintes personnelles, mais tous ceux-là
étaient présents dans nos pensées.
Nous avons terminé le dimanche midi par un
bon resto du côté de chez nous, et même
pour les plus courageux, ou les plus fous… un
tour de manège au carnaval de Layrac !

Christelle

Le week-end
assistants
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Le café Arche

Si vous venez à passer par Astaffort un mercredi après-midi, ne
manquez pas de rendre visite au café Arche ! Vous n'aurez même
pas besoin de pousser la porte, elle s'ouvrira dès votre arrivée,
Jean-Pierre est là, il vous attend ! 

L'accueil est chaleureux, les habitués, voisins et
amis heureux de se retrouver vous font la fête ;
Benoît propose thé, café, jus de fruit ; David
sert les gâteaux qui ont été confectionnés la
veille à l'atelier pâtisserie (avec les œufs tout
frais de sa famille d'accueil !).

Très vite les conversations vont bon train : on
échange des recettes, on félicite sur la qualité
du gâteau aux fruits d'aujourd'hui (mais la
mousse au chocolat de la semaine dernière
n'était pas mal non plus !), les anciens stagiai-
res passés dire bonjour se souviennent d'un
crumbble aux pommes somptueux !

Pendant ce temps, les enfants du village venus
avec leurs mamans jouent au babyfoot avec
beaucoup d'entrain.

Avant de se quitter, on fait le tour du local pour
admirer l'expo de peintures et chacun y va de
son commentaire : les vaches de Véronique
sont plus vraies que nature, on reconnaît 
parfaitement Luc peint par Arnaud, et le petit
Léon qui joue au ballon, vu par Nathalie, est
attendrissant !

Et maintenant que le printemps est là et qu'il
va faire beau, cerise sur le gâteau !, c'est
dehors, sur l'herbe que les tables seront 
dressées pour vous recevoir.

Alors à bientôt !

Brigitte Dardaud
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C’est une grande première, le Katimavik ne se
déroule pas à Lacépède à Agen mais en
Charente à l’abbaye de Bassac. Le week-end se
déroule du 5 au 7 novembre 2010. Un petit
groupe de chanceux composé de Béatrice,
Aurélie, Sébastien, Jean-Paul, Philippe, Justine
et Jérémie part pour participer à ce week-end
jeune. La bonne humeur est au rendez-vous,
les personnes sont ravies de partir pour la
Charente.
Le temps fort de ce week-end est la présence
de Tim Guénard venu partager ce moment
avec nous. De notre groupe, personne ne le
connaissait mais certains en avaient déjà
entendu parler. Et de le voir a été une grande
chance pour nous. Il a témoigné plusieurs fois
pendant les trois jours et c’était vraiment des
temps incroyables ! Nous sommes un peu
moins nombreux que les années précédentes
mais on sentait tout le groupe très chaleureux
et vivant. Ça a été un bonheur pour Jean-Paul,
Béatrice… qui ont pu revoir d’autres
personnes des différentes communautés.

Nous avons fait des partages en petits groupes
qui étaient, pour ma part, très chouettes.
C’était très souvent des retours sur la parole de
Tim Guénard et on devait dire ce qui nous
avait touché. Pendant tout le week-end, la
musique était très présente, ça dansait, ça
rigolait… notamment pendant la soirée 

festive !! Nous avons eu également un
beau temps de réconciliation le
samedi soir.
Les personnes de l’Arche en Agenais

étaient très présentes pendant ces
quelques jours. Après un dernier
témoignage de Tim, il était temps
pour nous de repartir direction
Astaffort. Mais nous ne pouvions pas
revenir sans partager un dernier bon
repas tous ensembles au restaurant.
Notre petit groupe était super, Jean-
Paul n’a pas arrêté de parler pendant
tout le voyage, c’était très drôle !!
Merci encore à ceux qui ont

préparé ce Katimavik très réussi, et à
l’année prochaine !!

Jérémie

J’ai vraiment apprécié de participer à ce
Katimavik, on a passé un très bon week-end.
Philippe a beaucoup aimé les temps musicaux,
il a même pu  jouer  du tam-tam ; Aurélie quant
à elle, a préféré les temps consacrés aux
chants. Pour ma part, j’ai été sensible au
témoignage de Tim Guénard, entendre son
parcours, et voir comment chacun rencontre
l’Arche à un moment de sa vie m’a beaucoup
touché ; ce week-end m’a confirmé tout ce que
l’Arche peut changer en nous. C’est ainsi
qu’on est reparti, avec tout plein de beaux
souvenirs en tête et une nouvelle
complicité avec chacun.

Justine

Katimavik Charente  5-6-7 novembre 2010
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Notre Région Arche Sud-Ouest est riche de
projets et de chantiers, particulièrement en
cette année 2011. Pendant que la commu-
nauté d’Astaffort fait avancer la construction
de son 3e foyer, et que la Rebellerie achève
l’agrandissement de sa Chapelle en point 
d’orgue d’un vaste programme de travaux
d’extension et de rénovation répartis sur 
plusieurs années, la future communauté de
l’Arche en Pays Toulousain mène avec enthou-
siasme la construction, à Blagnac, de ses 
premiers foyers et ateliers pour une ouverture
prévue en février prochain.

2012 ne devrait pas être non plus une année
de repos pour les bâtisseurs, puisque en plus
de la suite des constructions à Toulouse, c’est
l’Arche en Charente qui prévoit de bâtir des
foyers, appartements ou ateliers, en particulier
pour offrir de nouvelles solutions pour la
retraite des personnes accueillies. Enfin nous
pouvons aussi espérer que les équipes qui
portent les projets de nouvelles communau-
tés de l’Arche à Bordeaux ou Bayonne en
seront également arrivées à l’étape des
constructions.

Dans un autre registre, 2011 est aussi l’année
de la 2e phase du chantier « Stratégie et
Développement » par lequel l’Arche en France
nous incite à rechercher activement les formes
d’organisation par lesquelles, à la fois, nous
nous adapterons le mieux à un environne-
ment administratif et politique en pleine 
évolution et nous continuerons à défendre les
valeurs fortes qui font la spécificité et la
beauté du Projet de l’Arche. C’est au niveau
régional que nous sommes invités à construire
ensemble les bonnes réponses.

Une première réponse a été donnée à ces
questions d’organisation par la Charente dont
les trois communautés des Sapins, de La Merci
et de Cognac ont choisi de fusionner leurs

associations en
une seule, dénom-
mée l’Arche en
Charente, et de
mettre ainsi en
commun certai-
nes de leurs res-
sources pour la
gestion et l’admi-
nistration.

De même, c’est aussi cette réflexion qui a
conduit à inviter nos amis de la Rebellerie à
rejoindre prochainement la région Ouest qui
compte déjà deux autres communautés de la
région des Pays de Loire. Nous sommes certes
tristes de cette séparation après de nombreu-
ses années d’amitié partagée au sein de la
région Sud-Ouest, mais nous privilégions
néanmoins l’intérêt de renforcer les liens et la
coopération entre des communautés qui
vivent au sein d’une même région administra-
tive.

Tous ensemble nous aurons l’occasion de 
célébrer cet au-revoir à la Rebellerie et de nous
réjouir de l’arrivée prochaine de Toulouse,
quand nous nous rassemblerons pour la
grande Rencontre Régionale du 2 juillet 
prochain qui sera organisée à Cognac par les
communautés de Charente.

Notez dès maintenant cette date dans vos
agendas afin que nous soyons le plus 
nombreux possible à fêter ensemble cette joie
qui nous habite de participer à la formidable
aventure de l’Arche, au cœur d’une société qui
a de plus en plus besoin de retrouver le 
bonheur simple de la rencontre, du respect, du
pardon et de la fête.

Eric Devautour
Coordinateur de la Région Sud-Ouest

Un petit aperçu de notre région aujourd’hui
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sommes partis le 13 janvier  voir
le match de rugby entre Agen et
La Rochelle.

L’Arche en Agenais
est de sortie

Allez AGEN, Allez AGEN !!!!! ON VA GAGNER, ON VA GAGNER !!!!

Le match est prévu pour 21h.

À la SAJ, aux foyers, dans les
bureaux un seul refrain : ce soir
il y a le match !  ALLEZ AGEN,
ALLEZ AGEN ! ! ! ! ! ON VA

GAGNER, ON VA GAGNER !!!! 

Un invité d’honneur pour le match
passe toute la journée à bout de nerfs. Il a une
mission importante ce soir-là. Cet invité de 
marque est David Conrad, personne accueillie en
externat depuis 2007. Demandons à David
quelle est sa mission pendant ce match :

- David qu’est-ce que tu vas faire ce soir au stade
d’Agen ?

- Je vais donner le coup d’envoi du match avec
Robin. Le match va être télévisé, c’est le Top 14,
tout le monde va me voir. Je suis très content. Je vais être au milieu du terrain avec tous les
joueurs. C’est un jour très important pour moi.

Nous étions invités par le Club de Rugby d’Agen (SUA).

Un : pour voir le match, bien sûr.

Deux : pour donner le coup d’envoi, excellent ! 

Et trois : vendre des tickets de tombola à l’entrée et ramasser quelques sous pour la
construction du  troisième foyer. Pourquoi pas ?  

Alors deux équipes d’experts se sont mises au boulot, à l’entrée 1 : Paul (ami de la communauté),
Christelle, Nide, Luc. À l’entrée 2 : Jobic (ami de la communauté), Marie, John, Etienne  et pendant
deux heures nous avons bien travaillé. Bon, le bénéfice de la soirée c’est top secret… Mais pour
le match victoire… d’AGEN, nous étions pourtant sûrs du résultat.

Voilà une soirée bien remplie, bien agréable et nous attendons une prochaine invitation.

Nide et David
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La future communauté de l’Arche à Toulouse est en pleine construction, sur un terrain qui 
appartenait aux sœurs dominicaines à Blagnac : un imposant bâtiment, un grand parc, une 
chapelle et un château du XVIIe siècle composent le domaine du Maniban. La future communauté
ouvrira sur ce site en 2012, avec deux foyers et un ESAT, plus un autre foyer sur un site extérieur.

Le dimanche 13 février 2011, un petit groupe de l’Arche en Agenais a rejoint les amis et 
membres de l’association de l’Arche en pays toulousain, afin de participer à la plantation d’un
verger sur le site de Maniban. 44 premiers arbres fruitiers ont été plantés, symbolisant les 
44 personnes qui  seront accueillies.

Des plantations à Toulouse !

Une petite équipe de bénévoles avait soigneusement préparé l’événement :

■ définition du plan de plantation avec la paysagiste en charge de l’aménagement, prépara-
tion des trous, achat des arbres ;

■ accueil, jeu de devinettes, affichage, buvette (à laquelle Matthieu a tout de suite offert ses 
services pour préparer le chocolat chaud !)… 

■ suivi des consignes de plantation : bon alignement des arbres (très important !), respect de
la position du point de greffe, arrosage, pose des tuteurs.

Un bel après-midi malgré la fraîcheur, où chacun était heureux de rencontrer de nouveaux amis,
de découvrir le magnifique site d’accueil de la future communauté et de participer 
concrètement aux travaux de plantation. Pour notre part, nous avons planté un poirier et nous
étions fiers de son alignement ! Nous comptons bien aller y récolter les poires chaque année !

Bénédicte Sykes
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« Plus nous avançons sur le chemin de la paix

intérieure et de l'intégrité, plus le sens de

l'appartenance croît et s'approfondit. Ce n'est pas

seulement l'appartenance [...] à une communauté

qui est en cause, mais aussi l'appartenance à

l'univers, à la terre, à l'eau, à tout ce qui vit, à toute

l'humanité. »

Jean Vanier

Mot de Jean Vanier
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Fragilités interdites ? Tous fragiles, tous humains.

La moitié du conseil d’administration a réussi à
se libérer trois jours en février et s’est rendu
avec Robin à Lyon pour le colloque sur les 
fragilités.

Avec une participation dépassant toutes les
prévisions, ce colloque peut être qualifié de
grand succès ! Plus de 1 400 inscrits, 70 béné-
voles, la fragilité a fait bouger. Au-delà de ces

chiffres, nous avons apprécié la qualité des
interventions, tout autant que les échanges
qui ont eu lieu avec les participants : tous 
fragiles tous humains, c’est quelque chose qui
se vit, et l’atmosphère a été très fraternelle ! 

Nous avons aussi combiné ce déplacement
avec la visite d’autres communautés : le 
vendredi midi à l’Horizon, le soir à l’Arche de la
Vallée puis avons été, très joyeusement, reçus
à dîner par Marie Madeleine, qu’il n’est pas
utile de présenter dans ce journal ! Pour notre
conseil à chaque fois que nous visitons ainsi
d’autres sites, cela nous permet de ressentir
nos liens avec les autres communautés de la
fédération de l’arche en France et de nourrir
nos visions et pratiques d’administrateurs.

CA et directeur, nous revenons vraiment 
enrichis par ces 3 jours d’amitié et de
formation.

Véronique Billard
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L’Arche en Agenais
vous propose

les rendez-vous
suivants

REPAS BRÉSILIEN 
AU PROFIT DU 3e FOYER
SAMEDI 16 AVRIL 2011
Salle des associations à Astaffort

SPECTACLE DE
L’ASSOCIATION DOMINO 
ET ARCHE EN AGENAIS
SAMEDI 21 MAI 2011 à 15h30
À la musique halle à Astaffort

JOURNÉE PORTES
OUVERTES 
DIMANCHE 5 JUIN 2011
Au lieu-dit « Sous-Martelle » à Astaffort

Vous trouverez tous nos rendez-vous sur
notre site

www.arche-agen.org
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J’adhère à l’association l’Arche en Agenais :

Je choisis parmi les deux possibilités suivantes :

❒ Adhésion pour une personne : 15 euros
❒ Adhésion pour un couple : 25 euros

J’établis un chèque à l’ordre de l’Arche en Agenais.

La cotisation est valable pour l’année civile en cours
quelle que soit la date d’adhésion.
(sauf celle acquittée en décembre qui sera imputée sur
l’année civile suivante )

Soutien Financier (attention, faire un chèque différent)
❒ Oui, je soutiens le projet de l’Arche en Agenais :
et
❒ je verse un chèque de ………… euros à l’ordre de la
« Fondation des amis de l’Arche »
en indiquant au dos la mention « pour le projet de
l’Arche en Agenais ».
Je recevrai le certificat d’attestation fiscale en temps utile.

Mes/Nos coordonnées
M. Mme ou Mlle : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse postale : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse e-mail : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Téléphone : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Fait à . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . le . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

L’Arche en Agenais, Sous Martelle 47220 ASTAFFORT 
Tél 05 53 47 53 17        www.arche-agen.org

Nous avons toujours besoin de votre soutien ! Le nombre de nos 
adhérents peut être d’une importance considérable lorsque nous faisons
des demandes de subventions. Merci de penser à renouveler ou à verser
votre cotisation 2011.

Agen - Tél. 05 53 47 38 81


